

Jean-Baptiste André Godin à monsieur Bertrand, 23 avril 1864

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (7)

Collation 2 p. (163r, 164v)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à monsieur Bertrand, 23 avril 1864, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/43099>

Copier

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [23 avril 1864](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Bertrand \[Charleville\]](#)

Lieu de destination Charleville-Mézières (Ardennes)

Description

Résumé Sur le procès en contrefaçon opposant Corneau frères à Godin. Sur les brevets et additions de Corneau frères après leur « revirement » : la question de la buse mobile est le véritable sujet de discussion.

Mots-clés

[Appareils de chauffage](#), [Appareils de cuisson](#), [Brevets d'invention](#), [Contrefaçon](#), [Fonderies et manufactures "Godin"](#), [Procédure \(droit\)](#)

Personnes citées

- [Corneau frères](#)
- [Haunet, Émile](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 15/09/2022

Dernière modification le 26/04/2023

Jan 6 19 1866

163

Apostolus Barbarae

parmi les retournes de nos clients
corporal qui fait leur acquisition officielle
de la part d'auant le 5 juillet 1860 et des
deux officiels qui y ont rapporté ces bouteilles
ont dans leur possession un étiquetage remarquable
mais dans l'admission habituelle à force de regarder
ce qu'il y a dans ces bouteilles il résulte que
l'huile semble avoir fait beaucoup de chose
qui se réduisent à une mince couche stalactique
mince dans le dernier officiel du 20 mars
1860 la huile mobile est spécifiée et marquée
par auant pour être appliquée à les colorings
et à les mincées.

Le véritable train de ta déesse : une
dam le bœuf, ^{autre nom} voleur, dont il a été pris
cette fois dans la minéra. malgré la per-
ceptrion d'un effet d'art et bien que
je n'en fasse plus usage maintenant pour
que je fasse moins maladis. Il n'est pas
moins vrai que je n'en suis pas à.
par un si grand rôle bâti avec les humains
de la révolution. Et alors le culte même qu'il
peut servir de nos adversaires, nous mène
dit que l'ennemi doit le, et vrai est ce
qui. mais alors nous trouvons que cette
amitié n'est pas de nature à malice que
nous le justifient l'addition pris par

je ne le pense pas. Dans tout les
cas où on était aussi malade ou à l'âge
où faire le ménage de la maison prendrait
le temps une partie et je ne suis pas obligé
de faire tout quelqu'un

je pourrais pas le dire que longtemps avant
les fêtes de Noël j'en faisais des sacrifices et
faire intérieur fêter au mobile et à l'appartement
plusieurs fois par jour pour avoir le mobile et faire
arriver tout contre le festin que depuis
longtemps je le faisais moi-même. J'en
désirais longtemps les foyers intérieurs des
sacrifices portent et ont toujours porté
une base mobile pour faire le festin
au temps de fêter. mais ces bases étaient
faites dans plusieurs différents de celle d'origine.

Les officiers se voient obligés de justifier
l'importance de leur mobile dans le genre
de sacrifices qu'ils font en lui attribuant
des motifs que je ne pas. Il est au
contraire une imprécision et je n'ai rien
pour ce sacrifice qu'il fait au contraire je
suis obligé de garder mes animaux dans
ceux autres sacrifices

abordera-t-on dans les débats la question
de faire en priorité à la personne ancienne
et aînée le moins de mal être, aînée
le moins aussi de donner des explications
je puis vous envoyer le livret de la réunion
peut-être vous aidera le moins bientôt !

Restez avec moi et ayez des vœux pour

Godin Jr.
etc